



# 西っ子あいアイ広場

## 読書の秋 『この一行に逢いにきた』

11月を迎え、少し冷えた秋の空気が心地よい時期となりました。この季節は物事に集中して取り組むことに適した時期です。タイトルにあります『この一行に逢いにきた』は、今年読書週間の標語です。今年読書週間は、10月27日(日)から11月9日(土)までの2週間です。

さて、読書に一番適した季節であるということから由来する読書の秋。中国・唐代の文人である韓愈(かんゆ)が残した詩の中に「燈火(とうか)親しむべし」という一節があります。その意味は「秋になると涼しさが気持ちよく感じられる。そんな秋の夜長はあかりをつけて本を読むのに適した季節である」ということで、韓愈が息子に対して勉強を勧めた言葉として知られています。この言葉が「読書の秋」という言葉の由来とされています。

何年も前から子どもの活字離れや国語力の低下、対話による問題解決能力の低下などが指摘されています。読書活動はこれらの能力を高めるだけでなく、豊かな心と確かな学力を育むための大切な取組として重要性を増しています。読書活動は子どもが言葉を学び、感性を磨き、表現力を高め、創造力を豊かなものにし、人生をより深く生きる力を身に付けていく上で欠くことのできないものです。今の時代は、テレビやゲーム、ネット動画など、読書以外に子どもたちを魅了するものがたくさんあります。今の社会ではこれらをすべて否定することはできません。ですから、なおさらこれらの使用方法をご家庭できちんと確認しながら、「ゲームもいいけど読書も楽しいよ。」と両者が上手に共存できる方法を探ってみてはいかがでしょうか。

子どもにとって読書は想像力や考える習慣を身に付けるよい機会です。日頃から本を身近に置き、時間を見つけて読書する習慣を身に付けてほしいと願っています。子どもたちに読書の魅力を伝えるために、ご家族が本に親しんでいる姿を見せることはとても有効です。また、曜日や時間を決めて、家族そろって読書をする時間を作るのも良いと思います。「読書の秋」は子どもたちだけのものではありません。忙しい毎日の中で、ちょっとした時間をつくり、皆さんで「読書の秋」を楽しんでみませんか。



### 11月の主な行事予定

- 11月 1日(金) 安全点検日  
指導主事訪問(授業研究会)
- 5日(火) 4年車いす体験・集金引落日
- 6日(水) 就学時健診(給食なし・午前下校)
- 7日(木) 栄養教諭訪問  
読書週間読み聞かせ(1, 2年)
- 8日(金) 青空タイム・3年みそづくり体験
- 11日(月) クラブ活動
- 12日(火) 3年出前授業(しょう油)
- 13日(水) 社中学校区特別支援学級交流会
- 14日(木) 4年校外学習  
(ナイフレッヅ・和紙の里・うるしの里)
- 15日(金) 2年校外学習(セーレンプラネット)
- 19日(火) 4年出前講座(手話)

- 20日(水) 読書週間読み聞かせ(5-1・すまいる)  
スクールカウンセラー訪問
- 20日(水)~26日(火) 市小中学生作品展(市美術館)
- 21日(木)・22日(金) 6年修学旅行(関西方面)
- 21日(木) 5年出前授業(トヨタ)  
3年校外学習(安田蒲鉾・福井市中央卸売市場)
- 24日(日) PTA親子奉仕作業
- 25日(月) 委員会活動
- 27日(水) 読書週間読み聞かせ(5-2)  
スクールカウンセラー訪問
- 28日(木) マラソン大会(予備日 11/29)

### 12月の主な行事予定

- 12月3・4日 県学力調査(5年)
- 12月5・6日 保護者懇談会
- 12月13日(金) 見守り隊感謝の集い
- 12月24日(火)~1月7日(火) 冬休み

スポーツの秋 校内体育大会 10月24日(木) 温かいご声援ありがとうございました！

10月24日(木)は、校内体育大会が行われました。前日は天候の影響で中止延期となりましたが、本日は爽やかな秋空のもと、体育大会を実施することができました。準備練習のときから、6年生がリーダーシップを発揮し下級生を引っ張ってくれました。下級生もそれにこたえてよく頑張りました。「もやせ！だしきれ！西っ子パワー」をスローガンに掲げ、全校児童が楽しい時間を過ごすことができました。ご家族の皆さんや地域の皆さんの温かいご声援、ありがとうございました。また、翌日の授業公開にもたくさんのご家族の皆さんにご来校いただきありがとうございました。



エール交換



大玉送り



徒競走



玉入れ



各学年種目



色別リレー



応援合戦(黄)



応援合戦(赤)



色長・団長のあいさつ

響け！元気なあいさつ 10/22・10/25

社地区小中合同あいさつ運動の一環で、社中学校の生徒の皆さんが本校であいさつ運動をしてくださいました。ありがとうございました。

スマートビズを実施中

職員の健康増進や働きやすい職場環境づくり、生産性の向上のため、スマートビズ(通年ノーネクタイ)を実施中です。



【社西小学校ブログ】

- ・ <http://y-nishi.mitelog.jp/>
  - ・ 右のQRコードから
  - ・ 検索エンジンにて
- 「社西っ子Diary」で検索



子どもたちの学校の様子をお伝えしています。

